

# Un déficit qui ne plombe pas le bilan moral de la MJC

L'été est l'occasion de dresser le bilan de la maison des jeunes et de la culture (MJC). La structure multiplie les projets en direction des enfants et des ados, avec pour objectifs principaux le vivre ensemble et la citoyenneté.

La MJC de Villerupt est une association d'éducation populaire. Elle propose donc de multiples activités touchant toutes les tranches d'âges de tout milieu.

Lillian Favero, le président, explique que « ces actions sont des repères forts de valeurs humaines comme la solidarité, le respect, l'ouverture d'esprit. On forme les futurs citoyens, ceux qui décideront de l'avenir de notre ville et du pays. »

## Les finances fragiles

Le bilan financier négatif, présenté par Hassina Saadi, trésorière, a ses explications : les programmations culturelles à la Cave pas toujours suivies par le public, la réduction des moyens économiques et le nombre important de projets. « Agir avec les partenaires locaux, intercommunaux, le Conseil général, le Conseil régional, l'État et les autres associations culturelles de la ville, c'est le défi qu'on relève, grâce à notre affiliation aux MJC de Lorraine et grâce aux compétences des techniciens », précise le président.

## Activités en nombre

La liste des activités est longue et concerne 562 adhérents, accueillis désormais

dans des locaux rénovés.

Elles sont classées en quatre rubriques : le secteur artistique avec l'école des arts, le secteur éducatif et de bien-être, le secteur enfance et ados et les projets.

« On a continué à développer l'offre en introduisant, cette année encore, de nouvelles classes, de nouveaux ateliers et d'autres partenariats. Avec pour objectif de créer du lien, de favoriser la mixité sociale et les pratiques artistiques pour tous, particulièrement pour ceux qui n'adhèrent pas spontanément à l'offre culturelle, et de valoriser le travail accompli sur scène et en public », souligne Philippe Joncquel, le directeur.

Le gala des classes de danse a été accompagné par l'orchestre et les musiciens du groupe de musique actuelle issus des classes de musique.

Les ados ont réalisé un film, créé des « kakémonos » (séries de portraits) exposés aux quatre coins de la ville et une fresque au Central Résidence.

Le centre de loisirs, géré par la MJC, accueille les enfants le mercredi et pendant les vacances au lycée d'enseignement professionnel (LEP) Wallon.

Le partenariat avec le collège de Villerupt a permis d'aller à la rencontre des élèves en leur proposant des ateliers variés.



Le spectacle Ici, d'ailleurs a concerné une centaine d'enfants, qui n'ont pas hésité à entrer en piste pour la MJC. Photos RL

## Les partenariats

La MJC a accueilli et participé à des événements organisés par l'école de musique À ta portée, par le centre de ressources pour les pratiques chorales et vocales en Lorraine (Inecc), l'association Necfa (nouveaux échanges culturels franco-algériens), le centre communal

d'action sociale (CCAS) et le Festival du film arabe. Elle a également consolidé ses liens avec Vache d'Assos, l'association pour la promotion des arts et des lettres dans la vallée de l'Alzette (Apalva), les écoles de Villerupt et du territoire de la communauté de communes du Pays-Haut val d'alzette (CCPHVA), la Ville de Thil.

## L'esprit

« L'incident financier de année ne doit entamer ni l'élan, ni l'énergie qui font notre force. L'équipe, composée de personnes efficaces et motivées, s'efforcera de trouver un équilibre entre l'action et la gestion qu'elle implique. » Philippe Joncquel en est persuadé.



Les élèves de l'école des Arts, labellisée depuis peu, ont offert, en partenariat avec le CCAS, de beaux moments musicaux aux personnes âgées des cliniques Pasteur et des Peupliers (photo de gauche). Et les « kakémonos », réalisés par le club ados avec des enfants du centre de loisirs, sont exposés aux quatre coins de la ville.

